

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan dengan menggunakan teknik analisis *wilcoxon* dapat disimpulkan terdapat hubungan antara hasil *pretest* dan *posttest*, dengan hasil distribusi perhitungan data menggunakan uji *wilcoxon* menunjukkan nilai sig (*two tailed*) sebesar nol koma nol dua puluh lapan kurang dari nol koma nol lima artinya jika nilai sig. (*two-tailed*) kurang dari nol koma nol lima maka hipotesis diterima, jika nilai sig. (*two-tailed*) lebih dari nol koma nol lima maka hipotesis ditolak, selain itu terdapat penurunan antara hasil *pretest* dan *posttest* dengan perubahan rata-rata sebesar empat belas koma tujuh satu dari data *pretest* Sembilan puluh enam menjadi data *posttest* delapan satu koma dua sembilan sehingga dapat diartikan bahwa layanan bimbingan kelompok menggunakan media permainan *two truths and a lie* efektif terhadap menurunkan perilaku *bullying* verbal pada siswa kelas VIIB MTs Negeri 1 Madiun tahun ajaran 2023/2024.

B. Saran

1. Siswa

Untuk siswa diharapkan setelah diberikan layanan bimbingan kelompok menggunakan media permainan *two truths and a lie* tentang uraian materi *bullying* verbal ini sanggup membagikan pengetahuan yang luas untuk bisa meningkatkan kemampuan diri menjadi lebih baik dan membantu mereka yang mengalami permasalahan *bullying* terlepas dari peran mereka selaku laki-laki ataupun perempuan dan sanggup mengubah cara pandang mereka terhadap pemahaman *bullying* verbal yang terkadang tidak disadari oleh para siswa.

2. Guru BK

Untuk pihak sekolah khususnya guru bimbingan dan konseling diharapkan supaya bisa memberikan pengarahan serta pemberian layanan bimbingan konseling, dan hendaknya memberikan pemahaman tentang

dampak buruknya *bullying* verbal dikalangan siswa, guna merubah cara menggunakan bahasa yang kurang pantas menjadi lebih baik.

3. Peneliti Selanjutnya

Diharapkan terhadap peneliti berikutnya untuk membagikan pengembangan dan bisa memakai tata cara yang lebih baik serta insentif dalam melaksanakan penelitian serta lebih dispesifikasikan dalam melaksanakan penelitian supaya pembahasan tidak melebar serta tidak menjurus pada permasalahannya.